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Aos 27 dias do mês de setembro de 2016, pelas 14:00 horas, reuniu a Comissão de Cultura, 
Comunicação, Juventude e Desporto, na sala 2 do Palácio de S. Bento, na presença dos 
Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante desta ata, 
com a seguinte Ordem do Dia: 
 

1. Audição da Entidade Reguladora para a Comunicação Social (ERC), para apresentação 
do Relatório de Regulação de 2015 e dos Relatórios de Atividades e Contas relativos a 
2014 e 2015; 
 

2. Informações: 
 
3. Apreciação e votação da ata da última reunião da Comissão; 

 
4. Apreciação do pedido de transladação de Passos Manuel para o Panteão Nacional, 

apresentado pela Academia Nacional de Belas-Artes; 
 

5. Outros assuntos. 
 

________________________________________________________________________ 
    
1. Audição da Entidade Reguladora para a Comunicação Social (ERC), para apresentação 
do Relatório de Regulação de 2015 e dos Relatórios de Atividades e Contas relativos a 2014 
e 2015; 
A Senhora Presidente da Comissão deu as boas-vindas ao Senhor Presidente do Conselho 
Regulador da  Entidade Reguladora para a Comunicação Social (ERC), Carlos Magno, ao 
Senhor Vice-Presidente, Prof. Doutor Alberto Arons de Carvalho, e aos Vogais Luísa 
Roseira, Raquel Alexandra e Rui Gomes, explicando de seguida a metodologia dos 
trabalhos e a grelha de tempos a utilizar. 
 
O Senhor Presidente da ERC, Dr. Carlos Magno, cumprimentou a Senhora Presidente da 
Comissão e os Senhores Deputados, dizendo, de seguida, prescindir de fazer uma 
intervenção inicial para posteriormente dispor de mais tempo para responder às questões 
que iriam ser colocadas. 
 
Na primeira ronda de intervenções usaram da palavra os Senhores Deputados Helga 
Correia (PSD), Carla Sousa (PS), Jorge Campos (BE), Vânia Dias da Silva (CDS-PP) e 
Diana Ferreira (PCP), que colocaram diversas questões, designadamente sobre o balanço 
do mandato de cinco anos dos membros da ERC, a terminar já no próximo dia 8 de 
novembro; a disponibilização à Comissão da lista referida pelo Presidente da ERC na 
audição que teve lugar na 12.ª Comissão no dia 24 de junho de 2015 relativa às propostas 
de iniciativas legislativas elaboradas pela ERC tendo em vista uma melhoria do sector e de 
toda a regulação; a revisão das taxas de regulação e a organização da própria regulação; 
os gastos com viagens e contas de 2015 referidos na comunicação social; a defesa do 
pluralismo e da diversidade; a não apresentação por parte da ERC do parecer que lhe foi 
solicitado pela Assembleia da República sobre a iniciativa legislativa apresentada pelo 
Grupo Parlamentar do BE  - Alarga a oferta de serviços de programas na TDT, garantindo 
condições técnicas adequadas e o controlo do preço; a falta de independência da ERC face 
aos regulados; o Portal da Transparência, a Plataforma Digital e o alargamento da TDT; e a 
não apresentação dos documentos relativos às auditorias ao serviço público da RTP.  

http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/Peticoes.aspx
http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/Peticoes.aspx
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O Presidente e o Vice-Presidente da ERC responderam individualmente a cada um dos 
Senhores Deputados no seguimento das respetivas intervenções, tendo referido, 
designadamente, que ao longo do seu mandato os membros da ERC nem sempre estiveram 
de acordo, o que pode sempre acontecer na medida em que o órgão reflete as divergências 
da sociedade, existindo uma geometria variável nas suas deliberações, sendo o caso mais 
evidente o relativo à não emissão de parecer sobre o alargamento da TDT pedido pelo 
Parlamento (projeto de lei n.º 98/XIII (1.ª) (BE) — Alarga a oferta de serviços de programas 
na TDT, garantindo condições técnicas adequadas e o controlo do preço, em que não foi 
possível reunir os três votos estaturariamente exigíveis para a tomada de uma posição por 
este órgão. 
 
Foi também salientado que brevemente o Parlamento tinha de proceder a uma revisão 
profunda da Lei da Televisão, resultante da necessidade de transposição da  diretiva do 
audiovisual; que o modelo de regulação dos media está ultrapassado; e que a ERC não fez 
a auditoria ao serviço público devido à dificuldade do regulador português em atuar sobre 
os canais e conteúdos estrangeiros por não ter competências devido às condicionantes da 
legislação europeia. 
  
Relativamente às despesas com viagens, o Senhor Presidente da ERC disse respeitar as 
opiniões divergentes e que grande parte dos custos resultaram do investimento em 
formação de funcionários e dirigentes da ERC no estrangeiro, formação essa que se torna 
cada vez mais necessária e indispensável porque a regulação é feita cada vez mais a nível 
internacional, existindo também compromissos com outros reguladores da comunicação 
internacionais. 
 
Na segunda ronda de intervenções foram solicitados esclarecimentos adicionais pelos 
Senhores Deputados Helga Correia (PSD), Gabriela Canavilhas (PS), Jorge Campos (BE), 
Vânia Dias da Silva (CDS-PP) e Diana Ferreira (PCP), tendo no final os membros da ERC 
respondido em bloco às questões colocadas. 
 
Antes do encerramento dos trabalhos, o Senhor Presidente da ERC informou a Comissão 
que no fim do seu mandato irá entregar ao Senhor Presidente da Assembleia da República, 
Ferro Rodrigues, um documento contendo uma reflexão sobre o seu mandato e o sector da 
regulação. 
 
A gravação vídeo encontra-se disponível na página internet da Comissão. 
 
 
2. Informações: 

 
2.1. A Senhora Presidente recordou que cabe ao PSD a emissão de parecer relativamente 

aos relatórios da ERC de 2014 e 2015, tendo a apreciação do mesmo sido agendada para 
a reunião de 18 de outubro de 2016. 

 
2.2. Fez ainda referência à eleição dos membros para o Conselho de Opinião da RTP, que se 

encontra agendada para a reunião plenária de 14 de outubro, chamando a atenção para 
a necessidade de a Comissão proceder à audição dos candidatos até àquela data.  

 
2.3. Na sequência da proposta apresentada pelo Grupo de Trabalho do Desporto, de audição, 

na Comissão, dos Comités Olímpico e Paralímpico de Portugal, para avaliação da 
participação portuguesa nos Jogos Rio 2016, consensualizou-se que as audições seriam 
agendadas para 4 de outubro. 

http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/Peticoes.aspx
http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/Peticoes.aspx
http://www.canal.parlamento.pt/?cid=1312&title=audicao-da-entidade-reguladora-para-a-comunicacao-social
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2.4. Foi ainda aprovada a proposta de programa, apresentada pelo Grupo de Trabalho do 

Desporto, da Conferência sobre “As regras do Desporto em Portugal: o Percurso 
Legislativo e o Futuro”, que terá lugar no dia 6 de dezembro.  

 
2.5. A Senhora Presidente transmitiu ainda que a audiência da ANIR - Associação 

Nacional de Imprensa Regional, prevista para o dia seguinte, 28 de setembro, não 
iria realizar-se, por ter sido adiada a audiência que a Associação tinha agendada 
com o Senhor Ministro da Cultura. 
 

3. Apreciação e votação das atas das últimas reuniões da Comissão e da Mesa e 
Coordenadores, de 20 e 22 de setembro, respetivamente; 
As atas foram aprovadas por unanimidade, registando-se a ausência do PCP. 

 
4. Apreciação do pedido de transladação de Passos Manuel para o Panteão Nacional, 
apresentado pela Academia Nacional de Belas-Artes; 
A Senhora Presidente efetuou um ponto de situação em relação a este processo, recordando as 
posições assumidas pelos Grupos Parlamentares em reuniões anteriores.  
 
Interveio, de seguida, a Senhora Deputada Gabriela Canavilhas (PS), para reafirmar que a 
Comissão deve assumir uma posição de apoio à proposta da Academia Nacional de Belas-Artes. 
 
Lembrando que cabe à Conferência de Líderes tomar uma posição sobre esta matéria, o Senhor 
Deputado Pedro Pimpão (PSD) defendeu que a Comissão deve adotar uma posição de 
reconhecimento da importância de Passos Manuel e propor que se avance com a transladação 
quando existir disponibilidade financeira para o efeito. 
 
A Senhota Deputada Teresa Caeiro (CDS-PP) lembrou que compete à Conferência de Líderes 
tomar uma decisão sobre esta matéria. 
 
A Senhora Presidente da Comissão propôs a apreciação, pela Comissão, na reunião seguinte, de 
uma proposta de parecer, sublinhando que deverá ser dada indicação de que a Comissão avaliou 
a importância e pertinência da proposta e que considerou que se justifica a transladação de Passos 
Manuel. 
 
O Senhor Deputado Jorge Campos (BE) manifestou a sua concordância em relação a esta 
proposta, defendendo que deve ser dada prioridade a este assunto e que importa encontrar um 
momento para a concretização do projeto. 
 
5. Outros assuntos. 
Não se registaram outros assuntos. 
 
A reunião foi encerrada às 17 horas e 15 minutos, dela se tendo lavrado a presente ata, a 
qual, depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 
 
 
Palácio de São Bento, 27 de setembro 2016 
 

 
A PRESIDENTE  

 
 

(EDITE ESTRELA) 
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Folha de Presenças 
 

 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 
António Cardoso 
Carla Sousa 
Cristóvão Simão Ribeiro 
Diana Ferreira 
Diogo Leão 
Edite Estrela 
Firmino Pereira 
Gabriela Canavilhas 
Helga Correia 
João Torres 
Jorge Campos 
Norberto Patinho 
Pedro do Ó Ramos 
Pedro Pimpão 
Sara Madruga da Costa 
Susana Lamas 
Teresa Caeiro 
Carlos Silva 
Joel Sá 
Margarida Mano 
Maria Augusta Santos 
Vânia Dias da Silva 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
Andreia Neto 
Joana Barata Lopes 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
João Azevedo Castro 
João Pinho de Almeida 
Luís Monteiro 
 
 
 


